



Antrag AN 071/2021/19-24
Status: öffentlich
Datum: 27.04.2021

Einreicher: Fraktion der CDU

Betreff: Radverkehrswege (Förderung durch Programm Klimaschutz durch Radverkehr)

Beratungsfolge	Termin	Zuständigkeit	Status
Hauptausschuss	26.04.2021	Entscheidung	Ö
Ausschuss für Ortsentwicklung, Umwelt und Infrastruktur	21.04.2021	Vorberatung	Ö
Gemeindevertretung	10.05.2021	Vorberatung	Ö

Beschlussvorschlag:

Die Verwaltung wird beauftragt, unter Hinzunahme der zuständigen Ausschüsse und Ortsbeiräte bis Ende des 3.Quartals ein Konzept für die Herstellung von Radverkehrsachsen durch die Gemeinde zu erarbeiten und förderantragsreif zu erstellen.

Die Kosten hierfür sind zu beziffern und durch einen Nachtragshaushalt oder in den Haushaltsplan 2022 einzustellen.

Als Beispiele seien hier die Anbindung von Münchehofe an Neuenhagen und Friedrichshagen/Waldesruh, die Anbindung von Hönow an Ahrensfelde, sowie die Zubringerstrecken zu den S-Bahnhöfen genannt. Dem Hauptausschuss ist Quartalsweise Bericht zu erstatten.

Sachverhalt:

Mit zahlreichen Programmen soll es Kommunen ermöglicht werden, durch Bundeshilfen ihre Kommunale Infrastruktur zu verbessern.

So heißt es unter anderem in einem Förderaufruf des Bundesministeriums für Umwelt, Naturschutz und nukleare Sicherheit: „Das im Oktober 2019 von der Bundesregierung beschlossene Klimaschutzprogramm 2030 setzt den Klimaschutzplan mit konkreten Maßnahmen um. Eine Maßnahme daraus ist die Stärkung des Radverkehrs als klimafreundliche Mobilitätsform durch die finanzielle Unterstützung integrierter Modellvorhaben.“

Weiter heißt es: „Für Anträge, die auf der Grundlage und nach Maßgabe dieser Fassung des Förderaufrufs zwischen dem 1. August 2020 und dem 31. Dezember 2021 gestellt werden, gilt eine erhöhte Förderquote von bis zu 80 Prozent der zuwendungsfähigen Gesamtausgaben.“ Zahlreiche weitere Fördermaßnahmen werden durch das Bundesministerium für Verkehr und Digitale Infrastruktur bereitgestellt und ebenso bis zu 75 % gefördert. Hoppegarten hat zahlreiche Verkehrsachsen zwischen seinen Gemeindeteilen und Nachbarorten, die gerade für den Radverkehr schlecht erschlossen sind, hier muss dringend Abhilfe geschaffen werden.

Auswirkungen auf den Haushalt:

Kosten:

Durch die Verwaltung zu ermitteln und dem Hauptausschuss vorzulegen

Anlagen:

Antragskopie CDU